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4 日晚，开发区金山
区 域 党 委 下 属 的 部 分

“两新”组织企业员工家
长齐聚先行集团多功能
活动厅，现场收到了一
份特殊的“礼物”。这份

“礼物”是一堂以“关爱
‘新永康人’，呵护孩子
身心健康成长”为主题
的“父母课堂”讲座。

□记者 徐敏

□记者 徐敏

本报讯 6 日，经济开发区治水办负责

人陈永山一行对华溪排水口开展进一步排

查，查找是否存在雨污混接的情况。“今天

运气还不错，暂时没有发现排水口有污水

排出。”陈永山一边走一边和同事打趣道。

开发区自上月 27 日召开动员会，再次

打响“五水共治”和黑臭水体排查整治攻坚

战以来，陈永山一行与其他网格员一样，一

直走在动员、排查和整治的路上。

根据我市城市黑臭水体整治督查暨

“污水零直排区”创建工作部署会精神，开

发区结合实际，全民再发动，全域再排查，

督查再整改，区村企层层压实责任，黑臭水

体排查整治取得一定成效。

通过全科网格，开发区将动员会开到

每个村、每个企业，提高全体干部职工的治

水意识，在全区范围内营造浓厚的治水氛

围，号召各村各企业把除黑臭水体当作民

生实事来抓实抓好。

据悉，开发区农村 44 个网格、企业 91

个网格的排查整治工作已全域铺开。网格

员在公共区域、房前屋后、沟渠、池塘、溪流

等重点区域，找准排水沟、排污口、死水塘、

雨污分流改造等难点，实地再地毯式检查

一遍，全面摸底排查黑臭水体问题，把整治

任务落实到村到企、到户到人。

截至目前，开发区已排查各类管网、排

水排污设施、小微水体 360 多处，立查立改

各类除黑臭问题50多个。

“为全力做好‘五水共治’，开发区在

三年投入 3 亿元的基础上，于去年又追加

了 1 亿元。经过连续 5 年的大力度不间断

整治，取得一定的成效，尤其是在企业雨

污分流和农村生活污水截污纳管上，成效

显著。”开发区人大工委主任黄高升坦言，

开发区取得治水成效的同时，反弹问题也

依旧突出。

为克服黑臭水体反弹多、反弹快的矛

盾，开发区直面薄弱环节立说立改、注重标

本兼治强势推进。针对每一个督查反馈问

题和举报问题，组织相关职能部门迅速认

领任务，各守其责，各司其职，快速形成战

斗力。

前两天，陈永山一行通过巡查，发现酥

溪的水质有些问题，当即组织倒查，追本溯

源，找到污染源，分别是皇城南路苏溪村附

近、长恬村附近的排水口有污水排出。

经查，苏溪村因为农村生活污水建设

工程还在扫尾阶段，尚未完全截污纳管，存

在生活污水漏排的现象。而在长恬村附

近，周边小企业较多，虽然企业的雨污分流

管网建设已经完成，但一些工厂一楼被出

租用作饭店经营后，有个别饭店没有做到

截污纳管，导致污水直接排进了雨水管。

查明原因后，开发区执法部门第一时

间开出整改督办单，要求限期整改。

记者了解到，开发区还专门组织开发

区纪工委、治水办、农办等相关人员成立黑

臭水体整治督查组，建立长效的督查工作

机制，按照“问题必查、每日必查”开展黑臭

水体督查工作。同时，开发区继续延用“五

水共治”以来的督办单、微信群、每日例会

等管理模式，督促对引发黑臭水体的污染

源、垃圾堆积处、水面漂浮物等进行全面清

除，并安排专人负责卫生保洁和长期管理；

督促落实各类排污口管控、清除河底淤泥、

引进活水生态修复等措施，从源头到终端

系统化夯实治水基础，防止黑臭水体复发。

黄高升告诉记者，要打好整治黑臭水

体攻坚战，最关键在于执行力，在于落实

度。面对治水顽疾必须高悬亮剑，抓督查

再整改，多措并举提升整治促成效。

全民再发动 全域再排查 督查再整改

开发区多措并举整治黑臭水体

□记者 徐敏

本报讯 近日，经济开发区召
开“两新”党建工作例会。开发区
新一届“两新”党组织书记、委员及
企业工会主席参加会议。

今 年 是“ 两 新 ”党 组 织 换 届
年。会议通报了开发区“两新”党
组织换届选举结果的批复，并部署
了今年开发区“两新”党建工作。

今年，全市“两新”组织党建工
作的总体要求是高举习近平新时
代中国特色社会主义思想伟大旗
帜，深入学习贯彻党的十九大、十
九届一中、二中、三中全会精神，
以“不忘初心、牢记使命”主题教
育为主抓手，扎实开展以“争双

强、当先锋”为主要内容的“红色
组织力”提升工程，深入实施“红
色堡垒”“红色领雁”“红色细胞”

“红色引领”“红色示范”五大红色
行动计划，不断提升党组织有效
覆盖水平，充分发挥“两新”党组
织实质作用，为“全面奔小康、永
康新腾飞”提供坚强组织保障和
政治保障。

结合开发区实际，会议对“三
融四化”党建工作法、支部规范化
建设和运作、党员发展、主题党日
活动和一些经验做法等工作作了
专业的阐述。

据悉，开发区今年将围绕“双
强六好”“五红”示范点创建标准，
全面提升众泰、哈尔斯、道明光学、

中坚科技等上市工作党建工作。
同时，开发区还将围绕新型产业体
系建设、传统制造业改造提升，采
取“龙头企业党组织＋产业链”等
模式，组建区域党建产业联盟，创
建党建综合体，高标准打造“五金
腾飞”党建示范带。

开发区党工委副书记应业东
在会上提出，要求与会人员加强组
织覆盖率，增强企业发展的源动
力，做好阵地建设，打造坚强的基
层战斗堡垒；坚持党建带群建，增
强队伍凝聚力，提升企业文化的影
响力；继续深化“三融四化”，加强
党组织管理、规范化运作，创新汇
聚企业发展的“红色力量”，实现企
业经济效益、社会效益双丰收。

开发区积极推进“两新”组织党建工作

“红色力量”助推高质量发展

开发区以群团改革为契机，关爱“新永康人”孩子成长

企业员工“父母课堂”开课

还有不到一个月时间，不少在

老家上学的“小候鸟”也将“飞”来

永康与父母团聚。

针对这些孩子暑期安全问题，

开发区专门进行了安全宣讲，并邀

请先行集团“四点半学堂”负责人

向各“两新”组织负责人分享办学

经验。

先行集团党委副书记李钧介

绍，“四点半学堂”可以说“小候鸟”

夏令营的升级版，是结合员工上班

期间无暇接孩子放学、辅导孩子作

业及培养教育等情况而创办的。

聘请专业老师讲课，课程内容包括

语文、数学、英语、绘画、书法、课外

实践等，着力提升孩子综合素质。

该学堂为了维持运营要收取一定

费用，但却受到了不少员工的青

睐，愿意将孩子送到“四点半学

堂”。“先行集团的‘四点半学堂’办

学模式在我市尚属首家，值得其他

企业借鉴和学习。”应业东说。

下一步，开发区还将继续开展

“父母课堂”巡讲活动，让关爱“新

永康人”孩子成长成为群团改革的

一项工作机制，成为企业文化建设

的一部分，成为动员社会各界参与

的正能量，进而探索形成政府主

导、企业配合、社会力量共同参与

的新样板。

一个多小时的讲座，让企业员工受益匪浅

讲座中，堰头小学校长马兰珍

围绕《做一名温暖走心的家长》，向

员工家长朋友解读了孩子的性格

密码，号召他们要学会审视自己的

教育行为，不断学习，更新教育观

念，改变教育态度和教育方法，以

积极的态度对待孩子，塑造孩子健

全的人格，并为家长教育孩子提供

了新思维和新途径。

短短一个多小时的讲座，与会

的员工家长都称受益匪浅，并表示

今后一定要不断学习、提高自身素

质、争做合格家长，营造积极向上

的家教氛围，培养健康合格的人

才，和孩子共同成长。“今天真的是

来对了，这份‘礼物’对我来说很受

用，也解答了平时我眼中孩子存在

的一些‘奇怪’行为的疑问，今后对

孩子成长教育要有规划。”哈尔斯

公司的员工赵女士说。

“开发区作为我市工业经济主

战场，有各类生产企业 1900 多家，

汇聚外来务工人员 13 万人。他们

背井离乡来工作很大的一个动力

就是给自己孩子创造好的教育条

件。还有不少父母直接将孩子接

到身边，为的是更好地陪伴孩子成

长。”开发区党工委副书记应业东

认为，对于这些员工来说，孩子的

成长教育是头等大事，关心员工子

女成长，就是关心员工的切身利

益。为此，开发区以群团改革为契

机，依托金山区域党委的抱团优

势，为企业员工“私人订制”开办了

“父母课堂”进企业专题讲座，努力

为员工分忧解愁。

先行集团“四点半学堂”，解决员工孩子接送难题

““父母课堂父母课堂””讲座现场讲座现场


